



Resumen del GAC sobre estrategias para la Aceptación Universal

Sesión 6

Objetivo de la sesión

El objetivo de esta sesión es que los miembros del GAC conozcan las últimas estrategias y las mejores prácticas que emplean las principales partes interesadas para lograr la Aceptación Universal (UA) de los nombres de dominio y, potencialmente, cómo pueden participar más.

Temario de la sesión

Se informará a los asistentes sobre la evolución de las estrategias para la UA, con información y puntos de vista ofrecidos por representantes del personal de la ICANN, el Grupo Directivo sobre Aceptación Universal (UASG) y el Comité de UA de la ccNSO.

Información de referencia

La Aceptación Universal (UA) es el concepto de que todos los nombres de dominio deberían ser tratados de forma igualitaria. La UA garantiza que todos los nombres de dominio y direcciones de correo electrónico puedan ser utilizados por todas las aplicaciones, dispositivos y sistemas habilitados para Internet y es esencial para la continua expansión de Internet, ya que proporciona un punto de acceso a los próximos mil millones de usuarios de Internet. La UA permite que el sector privado, el gobierno y las sociedades presten mejor servicio a sus comunidades a través del uso de un creciente número de dominios nuevos, incluidos los nombres de dominios específicos de un idioma no basados en el alfabeto latino (IDN), en arábigo, chino y muchos otros códigos de escritura.

El Sistema de Nombres de Dominio (DNS) se ha ampliado de manera significativa en los últimos años con la incorporación de dominios genéricos de alto nivel, incluidos los de diferentes idiomas y códigos de escritura (IDN). Los nombres de dominio, incluidos los IDN, desempeñan un papel fundamental a la hora de ofrecer opciones y hacer que Internet sea más accesible y multilingüe para los usuarios de todo el mundo. El hecho de poder utilizar un nombre de dominio y una dirección de correo electrónico en el código de escritura y y el idioma de su elección ofrece a los usuarios la posibilidad de experimentar todo el poder social y económico de Internet.

Pero, si bien el DNS ha cambiado, las comprobaciones utilizadas por muchas aplicaciones de software para validar y procesar nombres de dominio y direcciones de correo electrónico no se han actualizado. Muchos sistemas de Internet no reconocen ni procesan adecuadamente los nuevos nombres de dominio o las direcciones de correo electrónico internacionalizadas. Por ello, la organización de la ICANN y los miembros de la comunidad de múltiples partes interesadas se

han comprometido a apoyar y lograr la UA. La UA es una necesidad técnica que garantiza que todos los nombres de dominio y direcciones de correo electrónico válidos, independientemente de su código de escritura, idioma o longitud de caracteres, puedan ser utilizados por igual por todas las aplicaciones, dispositivos y sistemas habilitados para Internet.

En la reunión pública ICANN66 celebrada en Montreal, el GAC estableció formalmente un Grupo de Trabajo sobre Aceptación Universal e IDN (el "UA-IDN WG") para ayudar al comité a rastrear, considerar y tratar cuestiones y temas relevantes para los gobiernos en esas áreas.

La decisión fue el resultado de varios debates previos entre los miembros del GAC y con miembros del Grupo Directivo sobre Aceptación Universal (UASG) acerca de la importancia de estos asuntos para los gobiernos. Los miembros de los grupos interesados se reunieron brevemente en Montreal para establecer algunas conexiones iniciales de colaboración con el UASG.

Acontecimientos recientes

El GAC ha informado periódicamente a los miembros y observadores sobre cuestiones relacionadas con la UA en las reuniones públicas de la ICANN y en los períodos entre sesiones. En virtud de los recientes pasos evolutivos en la estrategia de la comunidad para lograr el objetivo de la UA, se ha programado esta sesión para informar a los representantes del GAC sobre los últimos avances.

Documentos clave de referencia

- Página web del UA-IDN WG https://gac.icann.org/working-group/gac-universal-acceptance-and-internationalized-domain-names-working-group-ua-idn-wg
- Página web del Grupo Directivo sobre Aceptación Universal https://uasg.tech/
- Página web de la UA de la ICANN https://www.icann.org/uasg-en
- IDN Seminario web de difusión y alcance del EPDP al GAC (15 de septiembre de 2023) https://gac.icann.org/sessions/idnsepdp-outreach-to-gac-webinar
- Seminario web del GAC sobre aspectos básicos Nombres de Dominio Internacionalizados
 y Aceptación Universal (1 de septiembre de 2022) https://gac.icann.org/sessions/gac-basics-webinar-internationalized-domain-names-and-universal-acceptance

Administración de la documentación

Título	ICANN79 - Sesión 6 - Resumen del GAC sobre estrategias para la Aceptación Universal
Distribución	Miembros del GAC (antes de la reunión) y público (después de la reunión)
Fecha de distribución	Versión 1: 20 de febrero de 2024